

Conseil d'école n° 3 Marie Curie
Mardi 19 juin à 18h00

La séance débute à 18h05

1. Présentation :

Présents au conseil d'école :

- Enseignants : Mmes PIAU LAPLACE, URBANEJA, BERRY, DERON, MICNER, FEUILLEBOIS, GONIN, CORNELOUP, DUPUIS, NIMMEGEERS, PERNIN et M BAILLS ; Mmes SAVIN et MIJIEUX (nouvelles enseignantes dans le groupe scolaire à la rentrée)
- DDEN : Mme FURNO
- Mairie : Mme ROLLAND (adjointe), Mme LAURIOT (conseillère), Mme BOURROUX (pôle scolaire)
- Parents élus : Mme LECHAUVE, Mme COMMERCION, Mme BONIN, M FILIATRE, M BONNOT, Mme SIMONET, Mme HEREAU, Mme BONNETON
- Excusées : Mmes GENTAS, Mme ROUX et Mme RENAULT (parents d'élèves) et Mmes LEGRAND, GAMBUT (enseignantes), Mme GENEVEY et Mme PLEDIT (RASED), Mme GAUDEZ (nouvelle enseignante)
- Les représentants de la communauté de communes étaient invités mais ne sont pas représentés.

2. Rentrée 2018

Effectifs : Ils peuvent encore évoluer d'ici la rentrée.

TPS/PS : 2/18

MS : 21

GS : 21

CP : 26

CE1 : 19

CE2 : 20

CM1 : 23

CM2 : 24

ULIS : 12 maximum (pour l'instant, 11 élèves prévus)

Présentation des nouvelles collègues : Céline GAUDEZ CP/CE1 ; Pascale SAVIN CP/CE1 ; Sylvie MIJIEUX MS

L'équipe éducative explique son choix de scinder les groupes CP et CE1 en deux et de créer 2 classes de CP/CE1 : parce que les effectifs de CP sont plus importants que ceux de CE1, cela permettra d'avoir 2 groupes avec des effectifs mieux répartis.

Les collègues de CM préfèrent, elles aussi, conserver le découpage des niveaux CM1 et CM2, en gardant deux classes de CM1/CM2.

3. Bilan du projet d'école 2017-2020

Les différents axes sont repris et expliqués.

Certaines actions seront poursuivies car bénéfiques, d'autres seront transformées ou adaptées pour permettre encore des améliorations.

4. Bilan de la coopérative

Maternelle : à ce jour, 1770€ sur le compte courant et 1057€ sur le livret d'épargne. Un grand merci à La Récré pour leur engagement et le versement important de cette année.

Elémentaire : au 18/06/2018, il y a 3853 € sur le compte (précision de M Baills)

Voyage des CE1/CE2 Coût total était de 6968€ financé par une subvention exceptionnelle de la mairie de 400€ et des actions spécifiques (vente de bureaux, livres, tombola).

Cela représentait une grosse somme mais qui n'a pas eu d'impact sur les autres classes.

Remerciements à la mairie pour les subventions (annuelle et exceptionnelle)

Remerciements à la Récré pour les nombreuses actions

Remerciements aux parents des classes de CE pour leur investissement.

5. Budget 2018/2019

52€ par élève et par an pour chacune des classes et 72€ par élève et par an pour la classe ULIS

6. Les investissements

Matériel reçu : une plastifieuse, un vidéo projecteur, des bancs

Prévus : le wifi opérationnel pour les classes de CM à la rentrée

Le vidéo projecteur

Le collège propose des ordinateurs (des tours « obsolètes » pour le collège), les enseignants sont d'accords si la municipalité l'est aussi. (point à voir avec la DGS sur les questions administratives : assurances, dons ?)

La rénovation de la classe des moyens a été budgétisée, un nuancier a été mis à disposition des enseignants pour le choix des couleurs.

7. Bilan projets des classes

Maternelle :

La petite section a assisté à deux spectacles : « sac à sons », danse « entre deux pluies », que les élèves ont préféré. Le grand voyage de l'année a eu lieu début mai, en compagnie de la classe de CP : les élèves ont découvert le monde des oiseaux au Parc de Villars les Dombes. Mme Feuillebois précise qu'elle est fière de ses élèves qui sont « devenus élèves » au cours de l'année. Le 26 juin a eu lieu l'accueil des nouveaux parents.

Moyenne section : une sortie pour découvrir un élevage d'escargots, deux visites à la bibliothèque. Il y a eu un décroisement GS /MS pour la numération / graphisme.

Grande section : présentation de leur spectacle avec les CE2 et CMA au théâtre le 12 juin, une sortie à Dompierre Lab 71 (ateliers/manipulation). La randonnée a été annulée. Ils ont aussi participé au prix chrono à la bibliothèque. Le bac à sable transformé en jardinière a permis une activité jardinage.

Les trois classes ont assisté aux deux dernières séances d'école et cinéma, une matinée jeux avec la ludoverte, et la petite section au concours d'épouvantails et à une 2^e "grande lessive".

Elémentaire :

CP, participation au prix chrono relayé par la bibliothèque et échanges avec les GS ce qui a donné une exposition à la bibliothèque. Sortie au parc des oiseaux à Villars les Dombes où ils ont assisté à un spectacle. Une sortie vélo faites avec un temps idéal. Remerciements aux parents pour l'aide apportée au transport des vélos et à la municipalité pour avoir remonté les vélos. L'après midi s'est déroulé à la ludothèque.

CE1, Sortie en forêt avec observation des décomposeurs, informations sur le développement de la forêt, les déchets. Sortie à la bibliothèque pour inciter les élèves à fréquenter ce lieu.

ULIS sortie prévue au centre équestre de Cluny le 5/07

Les **CP, CE1, ULIS** projet chorale la dernière représentation à eu lieu sur la place Notre Dame à Cluny.

Remerciements à l'intervenant musique.

Les **CE1/CE2** séjour au centre Eden du 29 au 31mai pendant lequel des notions de sciences ont été abordées mais aussi une mise en pratique des règles de vie en collectivité.

Remerciements à la municipalité, aux parents et aux accompagnateurs

CE2 sortie vélo sur la voie vertie jusqu'à Cormatin. Cycle de 10 séances de piscine le déplacement se fait en bus mais les horaires ne sont pas toujours respectés.

CMA Orientation parcours orientation patrimoine préparé avec l'aide du conseiller pédagogique (des photos à retrouver dans un secteur)

CMB troisième défi lecture avec une classe de 6° goûter final. Sortie vélo jusqu'à Cormatin par la voie verte, pique-nique sur l'aire à l'arrivée puis visite du château avec guide et des jardins. M.BONNOT a proposé le local près de la voie verte pour stocker les vélos. La visite du collège a eu lieu les enseignants ont dû rester sur le temps de midi pour encadrer les élèves et n'ont pas eu de pause à midi. Sortie à Lyon avec promenade sur l'eau en bateau et visite du musée « Confluence »

CM dernière séance de Ecole et Cinéma (les enseignantes ont été un peu déçues)

CMB et CP ont pu assister à un concert dans le cadre des « Grandes Heures » un peu long pour les plus jeunes Les **CP,CE1,CM** ont participé à 6 séances de boules lyonnaises dont une au Boulodrome.

Trois classes **GS CE2 CMA** ont présenté leur spectacle au théâtre le 12 juin.

A la kermesse du 9 juin les élèves ont présenté les chants appris durant l'année.

Grace à la collecte des cartouches usagées organisée par la classe des CE1 et mis en place par Madame Corneloup la coopérative scolaire a reçu 80€.

8. Questions

La question du déménagement de l'une des classes de CP/CE1 afin de faciliter l'accès à l'école d'une élève avec quelques soucis moteur (accès direct aux toilettes et à la cour de récréation sans avoir besoin d'utiliser des escaliers), déjà évoquée il y a un mois environ avec Mme Rolland, lors de la répartition des élèves entre les 2 groupes scolaires, est posée pour savoir quelle salle a choisie le pôle scolaire : la salle à l'étage ou la bibliothèque ? La municipalité accepte le déménagement de la classe CP et opte pour la salle actuelle de bibliothèque en tant que garderie. La salle du premier étage sera donc la future salle de réunions.

La question d'une douche est posée dans le cadre de la rénovation des toilettes, elle n'est pas obligatoire mais conseillée et sera à noter dans le cahier des charges de la réhabilitation de l'école (élèves du dispositif ULIS ou autres)

La question de toilettes à l'étage est également reposée (déjà abordée dans le projet de réhabilitation), la mairie va se renseigner.

Les enseignants posent des questions sur la fermeture des toilettes « garçons » depuis le vendredi 15 juin après-midi, seront-elles à nouveau disponibles après la coupure d'eau du lendemain mercredi 20 juin ? sinon, peut on envisager une solution d'urgence, à savoir utiliser les toilettes du restaurant scolaire ? Le pôle scolaire n'était pas au courant de cette fermeture, pourtant Mme Pernin précise qu'un agent des services techniques est venu pour tenter de les déboucher vendredi entre 12h et 13h45 et ce n'est pas elle qui avait prévenu la veille, elle pense que ce sont les femmes de ménage qui ont vu et signalé le problème le jeudi soir car les toilettes fonctionnaient mal le jeudi après-midi. Mme Rolland indique que les élèves peuvent utiliser les toilettes du restaurant scolaire en attendant que le problème soit réglé.

Les enseignantes de maternelle demandent si l'herbe pourrait être coupée plus régulièrement aux abords de l'école maternelle, il y a des risques de rencontrer des serpents à côté du mur de l'école privée lorsque les herbes sont hautes. La municipalité va faire au mieux.

Les enseignantes de maternelle demandent si les ATSEM pourraient être la journée complète de pré rentrée dans les classes, d'autant plus qu'il s'agit de nouvelles collègues (2 postes sur les 3), la municipalité rendra une réponse après s'être renseignée car au vu des gros travaux de l'été 2018, le temps de ménage ne pourra se faire que sur un temps réduit avec un maximum d'agents.

Une maman pose une question à propos des repas occasionnels pris au restaurant scolaire : est ce que le message est passé du pôle scolaire (où les inscriptions sont effectuées par les familles) aux agents qui prennent en charge les élèves (sa fille n'a pas été prise en charge alors qu'elle était inscrite d'une manière occasionnelle et la petite a été emmenée plus tard au restaurant scolaire) ? La réponse du pôle scolaire est positive mais il faut également bien préciser aux enseignants et ATSEM à l'école dans ces cas de repas occasionnels pour garantir un meilleur fonctionnement de tous les partenaires.

La séance est close à 20h40